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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Ремонт в детской больнице МУЗ «ТЦРБ» на особом контроле у Руководителя 
Администрации муниципального района Олега Шереметьева  

Руководитель Администрации муниципального района Олег Шереметьев посетил 
детскую больницу МУЗ «ТЦРБ». В сопровождении начальника Управления здравоохранения 
районной Администрации Евгения Брюханова и заместителя генерального директора 
подрядной организации ОАО «Таймырбыт» Алексея Федорова, он осмотрел ход ремонтных 
работ в инфекционном отделении учреждения, половина которого, по решению суда, была 
закрыта в конце прошлого года. В срочном ремонте нуждались 500 квадратных метров 
отделения. В ходе последнего визита, перед началом работ, Олег Шереметьев поставил 
четкую задачу – в течение первого полугодия привести инфекционное отделение в 
соответствие всем санитарным нормам и правилам. Сегодня, спустя три месяца, после 
начала работ, результат виден невооруженным глазом. В палатах выровнены полы, стены, 
потолки. Произведена реконструкция полубоксов, частично заменена сантехника, кафельная 
плитка. По словам Алексея Федорова, в настоящее время, рабочие вышли на чистовую 
отделку. Осталось покрасить стены и потолки, положить линолеум. Осматривая ход 
ремонтных работ, на выполнение которых из муниципального бюджета было выделено более 
пяти миллионов рублей, Олег Шереметьев, увиденным остался доволен, но вместе с тем, 
поручил заменить вентиляционные решетки и перекрасить подоконники. «Здесь, в детском 
отделении, все должно быть идеально. Идеально до мелочей», - сказал Олег Шереметьев. 
Ремонт в детской больнице проводится поэтапно. Как только специалисты завершат работы в 
инфекционном отделении на втором этаже больницы, они приступят к ремонту в палате 
интенсивной терапии на первом этаже учреждения. Работы планируется закончить к концу 
апреля. 

«Таймыр» 
Роснедра выдали "Роснефти" лицензию на Байкаловское месторождение 

Роснедра поручили профильному управлению оформить лицензию "Роснефти" на 
Байкаловское месторождение углеводородов в Красноярском крае, говорится в материалах 
Минприроды. Разовый платеж за пользование недрами составил 395,98 млн руб. Лицензия 
выдана по факту открытия.  

Как сообщалось, "Роснефть" в 2009 г открыла нефтегазоконденсатное месторождение 
Байкаловское на одном из участков Ванкорской группы. Байкаловский участок находится в 80 
км к северу от города Дудинка. Это один из расположенных вокруг Ванкора 14 участков, 
лицензии на которые принадлежат "Роснефти". Роснедра сообщали, что запасы нефти 
месторождения составляют 51,9 млн т. 

ПРАЙМ-ТАСС 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Восточно-Сибирский Сбербанк выиграл конкурс по программе переселения из 
Норильска и Дудинки 
  Восточно-Сибирский банк Сбербанка РФ стал победителем отборочного конкурса 
среди банков, объявленного правительством Красноярского края, для участия в программе 
«Переселение граждан, проживающих в городском округе город Норильск и городском 
поселении город Дудинка, в районы с благоприятными природно-климатическими 
условиями». Как сообщили корреспонденту «ФедералПресс» сегодня, 28 марта, в пресс-
службе банка, на счета северян в Сбербанке будут поступать социальные выплаты, 
предназначенные для покупки жилья на материке. 

«Программа стала результатом соглашения между правительством Красноярского 
края, Министерством регионального развития РФ, мэрией Норильска и предприятием 
«Норильский никель», – заявили в пресс-службе. – Оно было подписано в прошлом году в 
ходе визита в Норильск премьер-министра России Владимира Путина». 

 «ФедералПресс» 
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В Дудинке завершился турнир памяти Шведова. 
21-25 марта в Доме спорта Дудинского спорткомплекса проходили игры XII турнира по 

баскетболу среди школьников памяти тренера Бориса Шведова. Третье место в 
соревнованиях юношеских команд у сборной седьмой школы, «серебро» завоевала школа 
№1, а победу одержали гимназисты. Лучшим игроком турнира признан Сергей Гарматин из 
дудинской гимназии, а лучшим бомбардиром – ученик школы № 7 Владислав Михальченко.
 Призовые места в завершившихся неделей ранее соревнованиях среди девушек 
распределились следующим образом: «бронза» – у команды третьей школы, второе место 
заняли баскетболистки школы № 4, награды за первое место вручены спортсменкам школы 
№ 7. Представительница команды-победительницы Алина Вильданова названа лучшим 
игроком, а  учащаяся школы № 3 Ирина Гряник – лучшим бомбардиром турнира. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В 1,5 раза увеличилось количество обращений в норильский травмпункт в выходные 
В выходные количество обращений в норильский травматологический пункт в сравнении с 

другими выходными днями увеличилось в 1,5 раза. Об этом ИА "Таймырский Телеграф" в 
понедельник сообщил заведующий отделением травматологии городской поликлиники №1 
Евгений Халистов. 

Всего с 25 по 27 марта в норильский травмпункт обратились 195 человек, из которых 30 
детей. От общего числа обратившихся травмы на улицах получил 121 норильчанин, из них 15 
детей. В основном, горожане получили ушибы и растяжения. В трех случаях зафиксированы 
переломы.  

Как ранее сообщалось, 25 марта из-за потепления, сильного ветра и пурги на улично-
дорожной сети Норильска образовался гололед. 

"Таймырский Телеграф" 
 
400 мешков почтовой корреспонденции не доставлены норильским адресатам  

Норильская прокуратура провела проверку деятельности Норильского отделения почтамта 
УФПС Красноярского края филиала ФГУП "Почта России". Выявлены вопиющие факты с 
доставкой почтовой корреспонденции. 

На момент проверки в закрытом складском помещении 2 этажа отделения Норильского 
почтамта в цехе обработки почтовой корреспонденции хранилось более 400 мешков простой 
почтовой корреспонденции, которые в установленные контрольные сроки не были 
обработаны и до адресатов не доставлены. Вес одного мешка простой почтовой 
корреспонденции составил 6,4 кг. Эта почта была укрыта от прокурорской проверки и 
выявлена по настоянию прокурорского работника. 

При осмотре и вскрытии одного из этих мешков установлено, что простая почтовая 
корреспонденция, поступившая в Норильский почтамт с Красноярского МСЦ 20 февраля 
(дата отправления из Красноярска – 18 февраля) содержит письма Нотариальной палаты 
Красноярского края, почтовые отправления на физических лиц, поздравительные открытки с 
международным женским днем, которые на момент проверки – 23 марта до адресатов так и 
не доставили. 

По результатам проверки руководителю УФПС Красноярского края филиала ФГУП "Почта 
России" внесено представление об устранении нарушений закона и привлечении виновных 
лиц к ответственности. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

В Алыкеле в нелетную погоду приземлился самолет  
Уже почти неделю аэропорт Норильск работает по фактической погоде. Однако в половине 

седьмого утра 25 марта при погодных условиях ниже метеоминимума в Норильске сел ЯК-42. 
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Воздушное судно авиакомпании «Тулпар Эйр» выполняло рейс по маршруту «Абакан - 
Норильск». На борту самолета находились 44 пассажира, восемь членов экипажа, 755 
килограмм багажа, 2509 килограммов груза и 26 килограммов почты, сообщает Западно-
Сибирская транспортная прокуратура. 

В момент посадки горизонтальная видимость была менее 1100 метров, вертикальная 
местами до 280 метров, при этом - сильная облачность, поземка, слабый ливневый снег. Но, 
несмотря на погодные условия, практически исключающие безаварийное приземление, 
посадка самолета произведена благополучно, в действиях пилота каких-либо нарушений не 
усматривается. Однако по факту посадки при условиях ниже метеоминимума Дудинская 
транспортная прокуратура проводит проверку. 

«Заполярная правда» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Усс высказался за сокращение срока работы нынешнего Заксобрания Красноярского 
края  

Спикер Александр Усс высказался за сокращение срока полномочий нынешних депутатов 
Заксобрания Красноярского края. Председатель регионального парламента заявил 28 марта 
журналистам, что выборы в депутатский корпус нужно провести в декабре 2011 года 
одновременно с избирательной кампанией в Госдуму РФ. По словам Усса, на такой шаг 
необходимо пойти из «чисто финансовых» соображений. 

«Кроме этого, даже в чисто таком организационно-политическом плане это будет 
правильно, поскольку будут те же самые партии, те же самые лозунги. И у нас будет 
возможность с одной стороны рассказать, что на краевом уровне депутаты могут сделать в 
связке с депутатами Госдумы, и соответственно избиратели могут задать нам вопросы — и 
тем, и другим одновременно. В том числе вопросы и не самые удобные, потому, когда дело 
дойдёт до голосования, я буду за то, чтобы совместить», — сказал Усс. 

«Лаборатория новостей» 
 

Красноярский бизнес просит Москву разобраться с неконтролируемым ростом 
энерготарифов  

Союз промышленников и предпринимателей Красноярского края просит федеральную 
власть разобраться с неконтролируемым ростом цен на электричество. 

28 марта Союз и правительство края провели круглый стол, на котором утвердили проект 
предложений к федеральной власти по регулированию энерготарифов. О сути обсуждаемой 
проблемы прессе рассказал министр промышленности и энергетики края Денис Пашков. В 
настоящее время рынок электроэнергии — рынок несовершенной конкуренции. 
Фиксированная утвержденная цена на электроэнергию для потребителя края законом не 
установлена. 

«Есть некоторая прогнозная, виртуальная цена, по которой вынужден работать 
„Красэнергосбыт“ в отсутствие федеральных нормативно-правовых актов, которые бы вопрос 
регулировали. Создался правовой вакуум по применению тарифов для конечных 
потребителей, и сегодня мы наблюдаем ситуацию неконтролируемого роста энерготарифов 
для конечных потребителей», — сообщил Пашков. Он добавил, что правительство края 
договорилось с «Красноярскэнергосбытом» до урегулирования ситуации не применять мер по 
ограничению потребителей. 

Пашкова поддержал и глава союза предпринимателей Михаил Васильев. «В результате 
реформирования энергетики сложились такие параллельные экономики — в одной живут 
процветающие энергетики, у которых все хорошо и высокий уровень доходов, а в другой 
осталась вся остальная экономика, которая не знает, чем платить зарплату и налоги, и 
оплачивать энергию. Непонятно, как может развиваться экономика, которая не знает, сколько 
стоит киловатт энергии. Говорить о развитии в такой ситуации — бред», — заявил Васильев. 
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По итогам обсуждения участники круглого стола подготовили пакет предложений для 
федеральных властей, направленных на усовершенствование действующей нормативно-
правовой базы. Его Васильев обещал направить в Москву. 

«Лаборатория новостей» 
 
Предельный тариф на жилищную услугу в Абакане сочли ограничением прав горожан  

В Хакасии прокуратура сочла установление предельных тарифов на жилищную услугу в 
Абакане ограничением прав горожан на комфортную жизнь. Ведомство вынесло протест на 
постановление мэрии, которое устанавливает верхнюю планку тарифа на услуги МУП «УЖК», 
поскольку, по мнению надзора, оно ограничивает права жильцов, готовых платить больше за 
комфортные условия, передает радио «Абакан». Постановление устанавливает предельный 
рост тарифов на услуги муниципального предприятия, который не должен превышать 15%. 

Помощник прокурора Абакана Ольга Кузнецова рассказала, что тарифы на жилищно-
коммунальные услуги не ограничены законом, потому ведомство и решило опротестовать 
документ. «В соответствии с Жилищным кодексом РФ, тарифы устанавливают собственники 
жилья на общем собрании. Ограничивая тариф, администрация Абакана нарушает права 
собственников. «А вдруг они хотят сделать суперхороший ремонт?», — сказала Кузнецова. 
Протест направлен в администрацию Абакана, которая в десятидневный срок должна дать 
прокуратуре ответ. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Два в одном. Шереметьево и Внуково решено объединить и приватизировать 

Владимир Путин поставил точку в вопросе, объединять или нет московские аэропорты. 
Шереметьево и Внуково будут объединены в единый комплекс стоимостью в «несколько 
десятков миллиардов рублей», который потом будет приватизирован. При этом 
правительство Москвы свой пакет во Внуково продаст, а деньги потратит на строительство 
метро. 

«Сейчас Минтранс с мэром Москвы договорились об объединении в единый комплекс 
Шереметьево и Внуково», – заявил сегодня премьер-министр Владимир Путин на совещании 
по вопросу развития авиатранспортного узла, передает «Интерфакс». По его словам, 
оценочная стоимость единого комплекса Шереметьево и Внуково составит «несколько 
десятков миллиардов рублей».  «Мы исходим из того, что возникнет синергия, которая 
создаст условия для существенного увеличения возможностей грузопотока, 
пассажиропотока», – заметил премьер. 

Аэропорт Шереметьево на 100% принадлежит правительству России, а аэропорт Внуково – 
на 75% правительству Москвы (остальные акции – у частных акционеров). Как рассказал 
Путин, государство планирует выкупить долю города во Внуково за 45–50 млрд рублей, после 
чего и произойдет объединение с Шереметьево. Деньги будут выделены городу Москвы из 
федерального бюджета. Московское правительство намерено их потратить на развитие 
метрополитена. 

Затем правительство России хочет приватизировать единый аэропортовый комплекс. «У 
государства нет цели вечно сидеть в этих активах, этот шаг направлен на то, чтобы создать 
единый комплекс, технологически его обустроить и потом по соответствующей рыночной цене 
выводить на рынок и приватизировать», – заявил премьер. 

Разговоры об объединении московских аэропортов начались еще летом прошлого года. 
Идея принадлежала первому вице-премьеру Игорю Шувалову, который опирался на 
заключение «Тройки Диалог» и Credit Suisse. Инвестбанки посчитали, что «принятие решения 
по одному аэропорту в Москве ничего не решит, так как в Москве создана абсолютно 
неверная система конкуренции трех аэропортов – между Шереметьево, Внуково и 
Домодедово, что недопустимо для конкуренции с европейскими аэропортами». 

«Взгляд» 
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В России назначен ответственный за национальную политику 
Ответственным за национальную политику в России стал вице-премьер Дмитрий Козак, 

бывший в свое время, в частности, полпредом президента на Кавказе. Существовавший в 90-
е Миннац был ликвидирован еще в 2001-м году, и его функции были поделены сразу между 
несколькими министерствами. Эксперты пояснили, от чего будет зависеть успех Козака в 
своем новом качестве.  

Вице-премьер Дмитрий Козак по решению правительства стал ответственным за 
проведение государственной национальной политики и совершенствование организационных 
и правовых основ национальных отношений. Как собщается на сайте кабинета министров, 
при этом чиновник сохранит за собой весь прежний круг обязанностей – подготовку к зимней 
Олимпиаде в Сочи в 2014 году; сферу строительства, архитектуры и наконец жилищно-
коммунального хозяйства.  

Козак не понаслышке знаком с межнациональными проблемами — в 2004-2007 годах он 
был полпредом президента в Южном федеральном округе. Так, например, он лично 
участовал в умиротворении массовых беспорядков, вспыхнувших в столице Карачаево-
Черкесии осенью 2004 года. Помимо этого, Козак уже давно отвечает за социально-
экономическое развитие регионов, в том числе и национальных республик.  

Как отмечает РИА «Новости», межнациональные проблемы остаются «профильными» для 
Минрегиона, который и так уже курирует Козак – в структуре министерства есть департамент 
межнациональный отношений.  

 «Ведомости» 
 

Росстат: в России проживают 142 миллиона 905 тысяч человек 
Численность населения РФ за период с 2002-го по 2010 год сократилась на 1,6% — до 142 

миллионов 905 тысяч человек. Население Москвы за 8 лет выросло на 10,9% — до 11 
миллионов 514 тысяч человек, свидетельствуют предварительные итоги Всероссийской 
переписи, опубликованные Росстатом в «Российской газете». Всего в столице сосредоточено 
8% населения страны.  

Второй по величине населения российский город — Санкт-Петербург — отстает от Москвы 
по темпам прироста почти втрое. С 2002-го по 2010 год численность населения северной 
столицы увеличилась на 4% и составила 4 миллиона 848 тысяч человек (3,4% жителей 
страны). В сумме в Москве и Петербурге проживают 11,4% россиян. 

Как и в 2002 году, данные переписи разошлись с текущими оценками Росстата, однако не 
столь значительно. По итогам предыдущей переписи, население страны оказалось на 1,8 
миллиона больше текущих оценок, в этот раз — на 1 миллион. 

Доля городского и сельского населения за 8 лет практически не изменилась: соотношение 
по итогам переписи 2010 года составило 73,7% к 26,3% (по сравнению с 73,3% к 26,7% в 2002 
году). 

Среди федеральных округов по численности населения по-прежнему лидирует 
Центральный (рост на 1,2% — до 38,4 млн человек), на втором — Приволжский (-4%, 29,9 
млн), на третьем — Сибирский (-4%, 19,25 млн). Четвертую позицию занял Южный округ (-
0,8%, 13,85 млн человек), опередивший Северо-Западный (-2,8%, 13,58 млн). На 2,4%, до 
12,08 млн сократилась численность населения Уральского федерального округа. 

Самое большое сокращение населения, как и ожидалось, зафиксировано в 
Дальневосточном федеральном округе — на 6%, до 6,29 млн человек, сообщает 
«Интерфакс». Наибольший прирост показали регионы Северо-Кавказского округа — на 6,3%, 
до 9,49 млн человек. 

Половой состав населения со времени проведения предыдущей переписи изменился 
незначительно. Доля мужчин составила 46,3% (66,2 млн), женщин — 53,7% (76,7 млн) против 
46,6% и 53,4% соответственно в 2002 году. 

Окончательные итоги переписи обнародуют в 2013 году. Всего будет опубликовано 11 
томов 

«Вести» 
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Инфляция гонит квартплату. Минрегион обещает сдержать тарифы и помочь 
моногородам  

Минрегион обещает удержать ежегодный прирост коммунальных платежей на уровне 
инфляции. Исходя из нынешних реалий, тарифы ЖКХ должны расти минимум в два раза 
медленнее. Об этой инициативе чиновников заявил глава минрегиона Виктор Басаргин на 
расширенной коллегии ведомства. Эксперты не согласны: если привязать тарифы к 
инфляции, то невозможно будет оплатить ни текущие затраты на содержание домов, ни даже 
уборку снега. 

Сейчас тарифам на жилищно-коммунальные услуги за год разрешается расти не более чем 
на 15 процентов. В минрегионе считают, что этот предел можно и нужно снижать. "Сейчас 
стоимость услуг ЖКХ в России приближена к общеевропейским, но качество до этого уровня 
не дотягивает", - констатирует министр. 

В ведомстве предлагают в будущем постараться снизить темпы роста коммунальных 
платежей до уровня инфляции, которая по прогнозам минэкономразвития, в этом году должна 
составить 6-7 процентов (по неофициальным прогнозам, 8-9 процентов). Добиваться низких 
показателей в минрегионе рассчитывают в первую очередь за счет частных инвестиций в 
коммунальную отрасль. Речь в том числе идет о приватизации ряда объектов коммунальной 
инфраструктуры. Тех же водоканалов, например. Сейчас в водопроводно-канализационном 
хозяйстве фактически действуют только три частных оператора. Это крайне мало для 
кардинальных изменений и обновления выработавшей свое инфраструктуры. При этом 
ресурс отрасли выработан по разным оценкам на 60-70 процентов. А также за счет перевода 
отрасли на долгосрочные тарифы. 

Кстати, по итогам 2010 года власти признали, что им так и не удалось полноценно 
реализовать план по привлечению частных компаний в ЖКХ. Изменить ситуацию в том числе 
призвана разработанная минрегионом "Комплексная программа реформирования и 
модернизации ЖКХ на 2010-2020 годы". По предварительным расчетам, вливания в 
коммуналку могут составить более 2,5 триллиона рублей от частников. 

Участники рынка неоднозначно оценивают инициативу минрегиона, связанную с 
регулированием тарифов. Эксперт Института экономики города Владилен Прокофьев уверен, 
что ограничить тарифы на уровень инфляции по всей России, без учета местных 
особенностей, невозможно. Специалисты обращают внимание, что сегодня тарифы и так 
ниже окупаемости и многие компании уже находятся на грани банкротства. "Приватизация 
предприятий ЖКХ происходит и сегодня, но это не приводит к появлению новых операторов 
на рынке. Существующие муниципальные предприятия преобразуются в новую форму 
собственности и продолжают эксплуатировать уже имеющиеся мощности", - поясняет он. По 
его мнению, гораздо правильнее было бы привлекать частные компании на муниципальное 
имущество с учетом все тех же долгосрочных тарифов. 

«Российская газета» 
 

Большинство россиян не подозревают о существовании неофициальных политиков 
Большинству жителей нашей страны не знакомы имена политиков, которые не входят во 

властные структуры. К таким результатам пришли социологи «Левада-Центра». Многим 
гражданам ничего не говорят такие имена, как Людмила Алексеева, Гарри Каспаров, Эдуард 
Лимонов, Борис Немцов. Социологи объясняют это просто – представителей оппозиции не 
показывают по телеканалам, а если и показывают, то только в негативном образе. 

О том, что в России есть политики, которые не согласны с действующим курсом власти, 
многие россияне похоже только догадываются. Как показывают результаты опроса «Левада-
Центра», большинство респондентов были явно удивлены тому, что в политике присутствуют 
не только президент и премьер. Например, о существовании старейшей правозащитницы 
России Людмилы Алексеевой ничего не знают 76 процентов жителей страны. Не много 
«знатоков» и у члена бюро оппозиционного движения «Солидарность» Ильи Яшина. О нем не 
слышали 68 процентов граждан.  
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Самым известным оппозиционером оказался Борис Немцов. Про него не знают только 
четверть россиян. По сравнению с его товарищами по оппозиционному лагерю это выглядит 
как сверхпопулярность. Объясняется это, скорее всего, тем, что в прошлом Немцов был 
довольно известным политиком федерального уровня. Около 35 процентов респондентов 
ничего не слышали о лидере РНДС Михаиле Касьянове, несмотря на то, что он занимал пост 
главы правительства России. А 41 проценту опрошенных ничего не говорит имя 13-го 
чемпиона мира по шахматам, еще одного члена бюро «Солидарности» Гарри Каспарова. О 
существовании одного из сопредседателей Партии народной свободы, бывшем депутате 
Госдумы Владимире Рыжкове не подозревают 42 процента жителей России, а писатель и 
лидер «Другой России» Эдуард Лимонов неизвестен 43 процентам россиян.  

Те же, кто знает имена оппозиционеров, не испытывают к ним особой симпатии. Согласно 
результатам опроса, только 20–21 процент респондентов положительно относятся к Борису 
Немцову, Гарри Каспарову, Владимиру Рыжкову и Михаилу Касьянову. К Людмиле 
Алексеевой, Илье Яшину и Эдуарду Лимонову граждане относятся с еще меньшей 
симпатией. Их действия одобряют только восемь процентов россиян. А вот тех, кто относится 
к представителям оппозиционного лагеря отрицательно, гораздо больше. Негативно 
оценивают Немцова 38 процентов россиян, Лимонова – 33, Касьянова – 24 процента. Чуть 
меньше отрицательных эмоций испытывают люди по отношению к Каспарову и Рыжкову (по 
16 процентов).  

Результаты опроса вполне предсказуемы, полагают социологи. «Люди ничего не знают о 
оппозиционерах, поскольку главным источником информации продолжает оставаться 
телевидение, на экранах которого оппозиционеры или не появляются, а если и появляются, 
то всегда в негативном свете, – отметил «НИ» директор аналитического центра «Левада» Лев 
Гудков. – Подача всегда осуществляется в глумливо-негативном тоне». Эксперт отмечает, что 
оппозиционеры активно цитируются в Интернете, но, во-первых, всемирной сетью пользуются 
у нас только треть граждан. А во-вторых, даже эта треть часто использует Интернет не как 
источник новостей, а как источник развлечения.  

Сами же оппозиционеры удивляются, что их никто не знает. «Меня узнают везде, где я ни 
появляюсь, и люди, и милиционеры», – возмущается Эдуард Лимонов. Политик говорит, что 
не доверяет данным опроса. «Подозрительно, что опрос выходит в тот момент, когда 
Министерство юстиции отказывает в регистрации сразу нескольким партиям, – сказал «НИ» 
Эдуард Лимонов, – Это как бы оправдание тому, что правильно нас не регистрируют, потому 
что все равно никто не знает». 

«Новые Известия» 
 

Жители России разочаровались в выборах. Все меньше граждан верят в честность 
голосования и ждут перемен к лучшему 

Жители России все меньше верят в честность выборов и в то, что они принесут перемены к 
лучшему. Таковы результаты опроса, проведенного Аналитическим центром Юрия Левады 
(«Левада-центром»). Социологи провели опрос после региональных и местных выборов, 
которые прошли 13 марта. Согласно итогам исследования, большинство граждан выразили 
сомнение, что голосование прошло честно и без нарушений, пишет газета «Коммерсантъ». 
27% опрошенных в местах, где прошли выборы, считают, что они проходили «в атмосфере 
использования административного ресурса и фальсификаций в пользу «Единой России», 16% 
полагают, что грязную борьбу вели все партии, и только 29% верят, что «Единая Россия» 
вела честную борьбу с оппозицией. 28% вообще затруднились ответить на вопрос.  

Согласно опросу, 19% респондентов считают, что на выборах не было нарушений, 24% 
думают, что они были незначительными, еще 13% полагают, что нарушения были «довольно 
значительные», а 12% – что нарушения «существенно изменили результаты выборов» (32% 
затруднились ответить).  

Кроме того, 40% жителей РФ оценили работу местных властей «прошлого созыва» как 
«среднюю», а 43% – как низкую или «очень низкую», в то время как высоко работу оценили 
только 7% граждан.  
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К новоизбранным властям граждане тоже относятся скептически: только 38% полагают, что 
после выборов могут произойти перемены к лучшему, а большинство (56%) не ждут от них 
ничего хорошего.  

Аналогичное отношение сохраняется у наших соотечественников к институту выборов в 
целом. На вопрос о том, удается ли посредством регулярных выборов «побудить власти 
делать то, что хотят простые люди», утвердительно ответили 32%. Треть считает, что 
удается «не так уж много». Значительная же часть граждан (31%) считают, что выборы не 
влияют на работу властей.  

«Из этого опроса видно, что доверие к власти падает, так как материальное положение 
граждан ухудшается, цены на продукты питания и тарифы ЖКХ растут», – отметил пресс-
секретарь «Левада-центра» Олег Савельев, чье мнение приводит издание.  

Ведущий научный сотрудник Института социологии РАН Леонтий Бызов, в свою очередь, 
указал, что схожие результаты были и у опросов ВЦИОМа. «Люди не верят, что могут что-то 
изменить. Выборы носят скорее ритуальный характер: старшее поколение действует по 
привычке, а молодое поколение ходит на выборы меньше», – отметил эксперт.  

По его словам, «и без того низкое доверие к представительной власти подорвал переход к 
пропорциональной системе выборов», и теперь люди «не понимают, за кого они голосуют, кто 
и как формирует списки». По мнению Бызова, это вряд ли скажется на результатах «Единой 
России» во время выборов в Госдуму в декабре 2011 года, но может привлечь голоса к КПРФ 
за счет протестного голосования.  

«Прежде всего, такое восприятие влияет на явку», – полагает заместитель директора 
Института социальных систем Дмитрий Бадовский. Поэтому на федеральных выборах власти 
будут «стимулировать явку», потому что это «важный индикатор легитимности власти в 
целом», – добавил эксперт.  

 «Новый Регион» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
В России прослеживается истинная преемственность с Путиным во главе. Никаких 
перемен, изменений, новаций 

Создается устойчивое впечатление, что все политтехнологические усилия Кремля 
нацелены на поддержание неопределенности в вопросе о будущем президенте. Чтобы 
никому не было обидно, чтобы никого не считали «хромой уткой», чтобы каждому вождю было 
приятно думать, что он по-прежнему крут.  

И называется это политической стабильностью. Любые попытки задавать неудобные 
вопросы – расшатыванием устоев, раскачиванием лодки, дестабилизацией. Но разве 
стабильность определяется отсутствием открытых претендентов на власть?  

Как пишет «Независимая газета», когда искали преемника Владимиру Путину, никто не 
интересовался личными политическими взглядами претендента, его мыслями, 
представлениями о проблемах, стоящих перед Россией. Это все казалось неважным. Главное 
– преемственность курса. Иными словами – никаких перемен, изменений, новаций. Надо 
продолжать начатое. При таком подходе к выбору преемника им мог оказаться любой, на кого 
указал бы Путин.  

Выбор образца 2008 года не предполагал создание новой партии для Медведева. 
«Единая Россия» со своим лидером мыслились гарантами поддержки молодого президента и 
преемственности курса. Через полтора года статьей «Россия, вперед!» Дмитрий Медведев 
впервые заявил о себе как политик, как личность, как лидер, как человек неудовлетворенный. 
Идея модернизации всех сторон нашей жизни фактически порывала с идеей 
преемственности. Медведев обозначил себя как источник, фактор и лидер перемен, пишет 
«НГ».  

Сегодня новации Медведева в области демократизации и либерализации нашей жизни 
выглядят как отказ от завинчивания гаек в период строительства Вертикали. Идея тандема 
как идея планового, за четыре года, введения Медведева в курс дела под мудрым 
патронажем Путина с последующей путевкой в жизнь на новый шестилетний срок, кажется, 
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исчерпала себя. Теперь уже четко прояснилось, что базовые политические и экономические 
идеи Медведева фиксируют весьма жесткий отказ от преемственности.  

При этом важно отметить, что взгляды Медведева оказались созвучными мыслям и 
надеждам достаточно большого числа людей, в том числе и из власти. Когда Алексей Кудрин 
выступал в Красноярске, то он говорил искренне и в методологии «Россия, вперед!».  
 

Искренность Кудрина оказалась настолько аутентичной, что показалась кому-то даже 
опасной. Говорят, что министр финансов по-настоящему хотел стать лидером правой партии. 
И якобы именно этого хотел и Медведев. Но вроде Путин как опытный политический стайер 
наложил на это кадровое решение вето. По умолчанию вето в тандеме используется не 
часто, но оно реально учитывается, отмечает издание.  

Ведь назначение Кудрина на пост лидера правых немедленно создавало 
содержательную тему для политического выбора. При отсутствии в рядах единороссов 
реального полемиста по вопросам социально-экономических проблем правые могли вполне 
аккумулировать голоса недовольных избирателей, и необязательно правых взглядов. Лишь 
бы насолить партии власти. Чего Путину в декабре 2011 года не нужно.  

Описанное выше – подковерная возня или политическая конкуренция? Если это и 
конкуренция, то не совсем такая, как на Западе. Но все же. Назовем это явление 
политической конкуренцией с элементами подковерной возни.  

Особенность нашей политики – непропорционально высокая роль личных обязательств 
по понятиям друг перед другом у всех активных игроков на политическом поле. Что не 
позволяет их разногласиям принимать форму институционально закрепленной публичности. 
Именно кланово-земляческий состав ведущей столично-питерской номенклатуры – главное 
препятствие для реализации модернизационных планов Медведева. Путин не хочет сдавать 
своих. А с ними получается исключительно преемственность, а не модернизация.  

Судя по всему, на сегодняшний день страхи номенклатуры за свое будущее 
превозмогли коллективное подозрение о том, что так жить нельзя. Пока еще можно, решили 
товарищи и сделали ставку на истинную преемственность с Путиным во главе.  

 «Новый Регион» 
 
Зачем Кремлю партия Шувалова. Президент и премьер могут поменяться местами 

Говорят, что Игорь Шувалов скоро возглавит правую партию. Серьезный политик, 
отличный менеджер, человек из команды Путина.  

Шувалову 44 года. Он юрист. Работал в бизнесе (АЛМ, Совкомфлот). Возглавлял 
РФФИ, был руководителем аппарата правительства при Михаиле Касьянове, помощником 
президента Путина, вице-премьером. И вот человек с таким колоссальным опытом 
государственной работы готов возглавить партию либерального толка. Зачем?  
 Ответов может быть несколько. Например, Шувалов собирается придать новый 
импульс либеральной партии, вывести ее из тупика, преодолеть на выборах 7-процентный 
барьер, создать фракцию в Госдуме. Возможно, стать спикером нижней палаты парламента. 
То есть стать альтер эго Бориса Грызлова.  

Вспомним, что в свое время партия «Единая Россия» до 2007 года была как бы 
заготовкой, а настоящей правящей партией она стала только после того, как ее лидером стал 
Владимир Путин.  

Вполне возможно, что и Шувалов будет играть роль Грызлова. Но только в данном 
случае речь идет о партии Медведева. Шувалов партию поднимет. А потом ее лидером 
станет Медведев.  

Зачем Медведеву партия? Незачем, если он остается президентом на второй срок. 
Президент у нас – политик над схваткой, ему партийность до сих пор только мешала.  

Но теперь это может измениться. Если Владимир Путин станет президентом РФ на 
период 2012/2018, причем президентом партийным, то любая позиция Медведева после 
ухода из Кремля будет проигрышной. Даже позиция № 2 в стране – главы кабинета. 
Технический премьер, как в старые добрые времена? Нет, это не может удовлетворить 
успешного и амбициозного Дмитрия Медведева.  
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Но если он возглавит одну из парламентских партий, его позиция существенно 
усилится. Премьер с партией – это уже не просто назначенный чиновник. Это легитимность 
другого уровня. За таким премьером стоят миллионы избирателей.  

В таком случае у нас появятся два ключевых политика, и за каждым будет стоять 
партия. У Владимира Путина – «Единая Россия». У Дмитрия Медведева – предположим, 
«Правое дело». Это изменит баланс сил в политической элите. Элита фрагментируется, но 
не расколется.  

Появится возможность относительно безболезненного для системы проигрыша 
«Единой России» в перспективе.  

И коммунисты, и ЛДПР, а уж тем более радикальные партии не готовы взять власть в 
стране и при этом сохранить стабильность. Победа каждой из этих партий означала бы, по 
сути, революцию: расправу над действующей бюрократией, люстрации, посадки, репрессии.  

Только пока слабая «Справедливая Россия» способна на переговоры и компромиссы с 
Кремлем. Если же в России появится энергичная и уверенная правая партия, это будет 
означать начало новой эры в политике. Конкуренция, но не борьба на уничтожение. 
Обсуждение программ, а не портретов. Формирование групп интересов и своих устойчивых 
электоратов – вместо унылых упреков в нелегитимности выборов.  

Вариант может быть и другой: Шувалов может готовиться не к роли Грызлова, не к 
подготовке партии для Медведева. Возможно, система, думая о ротации кадров на самом 
верху, готовит ему другую миссию – стать новым преемником.  

Как бы там ни было, восстание из пепла правых – благо для России! 
«Независимая газета» 

 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  29.03.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 4110 ▲ 0, 19 

EUR 
 

39, 9288 ▼ 0, 09 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


